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Protokoll 

24. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, intern) 

Datum: 08.02.2024 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:02 Uhr Sitzungsleitung: Alina Albrecht 

Ende: 21:51 Uhr Protokollführung: Dirk Damaschke 
 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SM Shayak Majumder X 

KH Kay Hager X WF Willy Friedrich E SF Sophie Farkov X 

KO Katrin Ortlepp X    ZB Zoé Bunk E 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

AA Alina Albrecht X DD Dirk Damaschke X FK Fabian Kaulfuß X 

PW Paul Weckbrod X       

         

Janine Neubauer (JN), Mohsin Sajjad (MS), Ali Hassan (AH), Faisal Qayyum (FQ) und Patrick Rei-
mann (PR) sind als Gäste anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung Protokollführung 
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 7 von 12 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

DD beantragt den TOP „Überarbeitung Unirundmail“ nach „7 Druckgebühr“. Außerdem soll der 
TOP „Pakistani Students Association“ nach „2 Änderung der Tagesordnung“ geschoben werden. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung so zu ändern? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Die Tagesordnung wurde angenommen. 

 

20:03 Uhr – PR betritt die Sitzung. 

20:04 Uhr – GG, FK und KH betreten die Sitzung. Es sind nun 10 von 12 gewählte Mitglieder an-
wesend. 

 

3 Pakistani Students Association 

Die Gruppe stellt sich kurz vor und erklärt ihre Ideen. Außerdem werden Rückfragen beantwortet. 
Die Gruppe wird eine Auflistung aller aktueller Mitglieder mit ihrer Statusgruppen Zuordnung 
nachreichen. 

 

20:24 Uhr – MS, AH, FQ verlassen die Sitzung. 

 

4 Finanzen 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung mit Leandra Rodmann für die Nutzung des Begegnungsraums 
vom 24.02.24, 14:00 Uhr, bis zum 25.02.24, 14:00 Uhr, vor. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung mit Florian Glauche für die Nutzung des Begegnungsraums 
vom 16.03.24, 14:00 Uhr, bis zum 17.03.24, 14:00 Uhr, vor. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde angenommen. 

  



~ 4 ~ 

Antrag Nummer 99: Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 110 € für eine 
Nachbestellung von 100 Kugelschreibern für Werbezwecke. Der Antrag wurde bereits einmal ge-
stellt, die Summe musste nun allerdings erhöht werden. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. Damit entfällt der vorher gestellte Antrag. 

Aufgrund von Lieferschwierigkeiten liegen neue Angebote zu Splints der AG Grubenwehr vor. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 120 € für den Druck von Eintrittskarten für diverse 
Veranstaltungen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

 

20:34 Uhr – PR verlässt die Sitzung. 

 

Antrag Nummer 100: Die AG Maki stellt einen Finanzantrag in Höhe von 48 € für Visitenkarten. Die 
unrunde Summe wird kritisiert. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 1 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Antrag Nummer 101: Das Referat Studium und Bildung stellt einen Honorarvertrag an Dirk Da-
maschke in Höhe von 240 € für die Durchführung von Tutorien in der Prüfungsphase. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarvertrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Honorarvertrag wurde einstimmig angenommen. 

Antrag Nummer 102, 103 und 104: WF und KO möchten an der Hochschultagung Digital Campus 
24 in Magdeburg teilnehmen. Hierfür stellt das Referat Technik einen Finanzantrag in Höhe von 
100 € für zwei Teilnahmebeiträge in Höhe von jeweils 50 € sowie zwei Dienstreiseanträge in Höhe 
von jeweils 75 €. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die drei Anträge so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 1 

Die drei Anträge wurden angenommen. 

Bis zum 15.02. sollen die neuen Haushaltspläne eingereicht werden. 
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5 Protokoll 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 23. Sitzung. 

 

6 Semesterticket 

Die Umfrage hat Stand heute über 766 vollständige Teilnahmen. Das sind 41 mehr als letzte Wo-
che. Nächste Woche kommt ein Instagram-Beitrag dazu. Es wurden zu wenige Mails verschickt, 
es ist in Klärung, woran das liegt. 

Das Treffen mit NETINERA hat nicht stattgefunden. 

Der PromovierendenRat hat eine Stellungnahme zu dem Thema an uns gerichtet. 

 

20:45 Uhr – SM verlässt die Sitzung. Es sind nun 9 von 12 gewählten Mitgliedern anwesend. 

 

7 Druckgebühr 

Aktuell nutzen viele unseren Drucker, teilweise für viele Seiten an Skripten. In Anlehnung an 
Preise in der Stadt Freiberg sollen die Gebühren entsprechend erhöht werden. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Druckgebühren für eine Seite schwarz-weiß-Kopie auf 10 ct und 
für eine Seite Farbkopie auf 50 ct setzen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 1 

Die Gebühren werden entsprechend erhöht. 

 

8 Überarbeitung Unirundmail 

Bei der Unirundmail kann nun Mail-Adresse und Zuordnung nicht mehr geändert werden, sondern 
wird personengebunden zugeordnet. Damit können FSRs, AGs und der StuRa  nun nicht mehr als 
solche Rundmails verschicken. 

Es wurde hierzu schon ein Ticket geschrieben, das bisher unbeantwortet blieb. 

Es wird sich erneut mit Prof. Horsch auseinandergesetzt und gewünscht, dass es ein nicht-per-
sonengebundenes alternatives Log-In geben soll, wodurch wieder mit den korrekten Mail-Adres-
sen gearbeitet werden kann. 

 

9 Inforundlauf 

9.1 Technik 

Es ist nichts passiert. 

9.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurden Beiträge geteilt. 

9.3 Internationales und Soziales  

Es wurde am TOP 3 gearbeitet. 
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Die Auswertung der ISS wurde weiter bearbeitet. 

In der vorlesungsfreien Zeit wird es keine Sprechstunden geben. 

Es gibt ein Angebot zur Beratung von Studierenden durch die Verbraucherzentrale. Hierzu sollen 
sinnvolle Themen rausgesucht und ein grobes Meinungsbild eingeholt werden. Altersvorsorge, 
Geldanlage und Versicherungswesen könnten hierfür interessante Punkte sein. 

9.4 Studium und Bildung 

Die Suche nach Tutor:innen für die Prüfungsphase ist gestartet. 

Am Dienstag war RKB-Sitzung. Dort wurden die Studiengänge ACW, MFWK und BWL-RW aufge-
hoben. Die Studierenden werden hierzu von ihren Studiendekan:innen informiert und beraten. 
Außerdem wurde der Modulkatalog für WIN erneuert. 
Vom Prorektorat Bildung wird ein Hinweiskatalog zur Einheitlichen Modulbenennung aus den stu-
dentischen Vorschlägen erarbeitet. 
Am Montag wird ein neues Papier zum Umgang mit KI erscheinen. Es wurde diskutiert, ob Prü-
fungssoftware angeschafft werden sollte, um Protokolle/Berichte/Arbeiten auf die mögliche Nut-
zung von KI zu prüfen. Hier kam starker Gegenwind aus studentischer Seite und von den Fakultä-
ten 1 bis 5. Lediglich die Fakultät 6 und das IUZ haben sich positiv dem gegenüber ausgespro-
chen. 
Es gab eine Diskussion zur Vereinheitlichung der Zeiten zum Nachteilsausgleich. Die Idee wurde 
dann aber verworfen. 

Es wurde jeweils vom Prorektorat und von DD eine Excel-Tabelle zur Berechnung von Leistungs-
punkten für ein Modul erstellt. Die beiden befinden sich nun im Peer-review-Prozess. 

Es wurde mit einer Auflistung aller StuKo-Mitglieder begonnen. 

9.5 Hochschulpolitik 

Der StuKo-Workshop fand absagenbedingt leider nicht statt. Es wird ein Alternativtermin Ende 
März / Anfang April gesucht. 

Die KSS möchte gern eine Kommission zur Landtagswahl aufstellen. 

Beim SMWK liegen die Stundensatzänderungen. Die Uni wird diese Informationen Ende Februar 
erhalten. Dann müssen die Verträge allerdings nochmal angepasst werden. 

9.6 Kultur und Sport 

Es wurde an Wahlwerbungskonzepten gearbeitet. 

Gestern war das Auftakttreffen der Studi-Tage. In zwei Wochen ist das nächste Treffen. Die Studi-
Tage sollen vom 03. bis 11. Juni stattfinden und als Jubiläum 50 Jahre gefeiert werden. Mittwoch 
soll das Sommerfest sein, worauf wir unseren Hauptfokus setzen sollen. 

9.7 Finanzen 

Es wurde das Tagesgeschäft erledigt. 

9.8 Sprecher 

Es ist nichts passiert. 

9.9 Vorsitz 

Es wurde am Auftakttreffen der Studi-Tage teilgenommen. 
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10 Sonstiges 

Es kam eine Anfrage vom KlimaPay-Team. Sie werden zur nächsten Sitzung eingeladen. 

Der Pfand soll bitte regelmäßiger weggebracht werden. 

 

11 Termin nächste Sitzung 

In der vorlesungsfreien Zeit sollen alle zwei Wochen Sitzung sein. 

Abstimmung: Wann soll die nächste Sitzung stattfinden? 

Nächste Woche Sitzung Übernächste Woche Sitzung 
7 2 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 15.02.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 
des Rektorats statt. 


